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富士見市
表紙写真： 水子貝塚の竪穴住居（復元）　富士見市立水子貝塚資料館提供

水子貝塚は、明治27年（1894年）に発見され、昭和13年
（1938年）から数回にわたる発掘調査により約160メートル
径の環状に約70の小貝塚が分布していることが確認された。
小貝塚の貝層下からは竪穴住居跡とともに多くの土器など
が出土している。　国指定史跡

埼玉県電気工事工業組合　広報誌埼玉県電気工事工業組合　広報誌



富士見市

　富士見市は、昭和31年に鶴瀬村、南畑村、水谷村が合併して富士見
村として発足し、昭和39年に町制施行により富士見町に、昭和47年
に市制施行により富士見市となりました。富士山がよく見えることが
名の由来で、市章は中央に富士をおき、周囲には荒川、新河岸川、柳瀬
川の３本の川と旧３か村の合併を意味した円を配した、富士見を象徴
したものとなっています。　
　人口は約１１万３千人で、面積は19.77平方km。埼玉県の南東部、首
都圏から約30キロメートルに位置しています。
　鉄道は、東武東上線が南北に通り、みずほ台駅、鶴瀬駅、ふじみ野駅
の３駅が設置され、東京メトロの有楽町線・副都心線と東武東上線が
相互乗り入れし、また、東武東上線と東急東横線、横浜高速みなとみら
い線との相互直通運転が開始したことにより、池袋まで約30分、横浜
まで約70分と、東京や横浜方面への通勤や通学にもとても便利なエ
リアです。
　「子育てするなら富士見市で」をキャッチフレーズに、市の子育て支
援策がとても充実しています。市内には、市民緑地や湧き水が流れる
緑の散歩道、大きな公園などが住宅街のすぐそばにあり、近年には人
気の大型商業施設もできたことから、都心に近く、自然豊かな環境で
安心して子育てができると、子育て世帯にも人気のまちです。　　
　今回は、そんな富士見市の魅力をご紹介いたします。

水子貝塚星空シアター

富士見市章

星野 光弘　富士見市長
メッセージ

富士見市イベント情報
水子貝塚星空シアター
屋外での映画鑑賞や縄文体験、模擬店の出店など
開催日：例年９月に開催
会　場：水子貝塚公園
富士見ふるさと祭り
「産業祭」「環境フェア」「市民まつり」をひとつ
に結集した市民の皆さんで創りあげるお祭り
開催日：10月28日　土曜日
会　場：富士見市役所周辺
なんばた青空市場
農産物のフリーマーケットなど
開催日：11月３日　金曜日
会　場：第２運動公園周辺の田んぼ
イベントの詳細は富士見市のホームページでご確認ください。

　
埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
皆
様
に
お
か

れ
ま
し
て
は
、
日
頃
よ
り
市
政
へ
の
ご
理
解
と

ご
協
力
を
賜
り
、心
よ
り
御
礼
を
申
し
上
げ
ま
す
。

　
貴
組
合
と
は
、
平
成
20
年
10
月
に
「
災
害
時

に
お
け
る
電
気
設
備
等
の
復
旧
に
関
す
る
協
定
」

を
、
平
成
21
年
４
月
に
「
富
士
見
市
防
犯
の
ま

ち
づ
く
り
に
関
す
る
協
定
」
を
締
結
し
、
非
常

時
に
お
け
る
電
気
設
備
の
応
急
対
応
や
、
市
民

が
安
全
・
安
心
し
て
暮
ら
せ
る
ま
ち
づ
く
り
の

推
進
に
お
力
添
え
を
い
た
だ
い
て
お
り
ま
す
。

　
ま
た
、
市
民
の
生
活
を
支
え
る
重
要
な
イ
ン

フ
ラ
基
盤
で
あ
る
電
気
に
つ
き
ま
し
て
は
、
技

術
面
で
支
え
て
い
た
だ
き
、
地
域
社
会
に
貢
献

を
い
た
だ
い
て
お
り
ま
す
こ
と
、
厚
く
感
謝
申

し
上
げ
ま
す
。

　
さ
て
、
富
士
見
市
は
、
首
都
30
キ
ロ
メ
ー
ト

ル
圏
内
、
池
袋
ま
で
電
車
で
30
分
以
内
と
ア
ク

セ
ス
に
優
れ
る
一
方
、
湧
水
や
緑
、
田
園
風
景

が
残
さ
れ
て
お
り
、
都
市
と
自
然
が
調
和
し
た

住
み
良
い
ま
ち
と
し
て
発
展
し
て
ま
い
り
ま
し

た
。
今
も
な
お
人
口
は
増
え
続
け
て
お
り
、
現

在
で
は
、
人
口
11
万
３
千
人
を
超
え
る
ま
で
に

成
長
し
て
お
り
ま
す
。

　
周
辺
都
市
を
結
ぶ
主
要
な
道
路
は
、
南
北
方

向
に
国
道
２
５
４
号
（
川
越
街
道
）、
東
西
方
向

に
国
道
４
６
３
号
（
浦
和
所
沢
バ
イ
パ
ス
）
が

走
っ
て
お
り
、
近
接
し
て
い
る
関
越
自
動
車
道

へ
の
ア
ク
セ
ス
も
良
好
と
な
っ
て
お
り
ま
す
。

令
和
５
年
７
月
29
日
に
は
、
国
道
２
５
４
号
和

光
富
士
見
バ
イ
パ
ス
の
一
部
も
開
通
い
た
し
ま

し
た
。
現
在
、
こ
の
和
光
富
士
見
バ
イ
パ
ス
と

つ
な
が
る
富
士
見
川
越
バ
イ
パ
ス
沿
い
の
富
士

見
上
南
畑
地
区
に
お
い
て
、
埼
玉
県
企
業
局
に

よ
り
進
め
ら
れ
て
い
る
産
業
団
地
整
備
は
、
本

市
の
さ
ら
な
る
成
長
の
核
と
な
る
も
の
で
す
。

　
ま
た
、
市
内
に
は
、
東
武
東
上
線
の
駅
が
３

駅
あ
り
、
東
京
メ
ト
ロ
副
都
心
線
や
東
急
東
横

線
、
横
浜
高
速
み
な
と
み
ら
い
線
の
ほ
か
、
令

和
５
年
３
月
に
は
、
相
鉄
線
と
の
相
互
直
通
運

転
が
開
始
さ
れ
る
な
ど
、
交
通
の
利
便
性
が
さ

ら
に
高
ま
っ
て
お
り
ま
す
。

　
そ
し
て
、
令
和
４
年
４
月
に
、
本
市
は
市
制

施
行
50
周
年
と
い
う
大
き
な
節
目
を
迎
え
ま
し

た
。
市
制
施
行
50
周
年
を
彩
る
様
々
な
記
念
事

業
を
実
施
し
、
コ
ロ
ナ
禍
で
失
わ
れ
た
人
と
人

と
の
繋
が
り
や
絆
を
取
り
戻
し
、
た
く
さ
ん
の

笑
顔
の
花
を
咲
か
す
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　
今
後
も
、「
み
ん
な
笑
顔
☆
ふ
じ
み
」
を
合
言

葉
に
、
本
市
の
ま
ち
づ
く
り
の
指
針
で
あ
る
　

　「
第
６
次
基
本
構
想
」
で
定
め
た
理
想
の
未
来

「
誰
も
が
自
分
ら
し
く
充
実
し
た
日
々
が
送
れ
る

ま
ち
づ
く
り
」
を
目
指
し
、
全
力
で
市
政
運
営

に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
の
で
、
引
き
続
き
、

お
力
添
え
を
賜
り
ま
す
よ
う
お
願
い
申
し
上
げ

ま
す
。

　
結
び
に
、埼
玉
県
電
気
工
事
工
業
組
合
の
益
々

の
ご
発
展
と
、
会
員
の
皆
様
の
ご
健
勝
と
ご
多

幸
を
心
よ
り
ご
祈
念
申
し
上
げ
ま
し
て
、
挨
拶

と
い
た
し
ま
す
。

富士見ふるさと祭り
写真提供：富士見市シティプロモーション課

なんばた青空市場

富士見市 基本情報 富士見市 まちめぐり

水子貝塚展示館（水子貝塚公園内）

水子貝塚公園
今から約6000年前、縄文海進時に営まれた貝塚を伴う環状
集落跡「国指定史跡水子貝塚」を保存、活用するために整備した
約4万平方メートルの公園です。
電話：049-251-9686

住所：富士見市大字水子2003-1

5棟の竪穴住居が復元されています。

県指定文化財の羽沢
遺跡出土縄文土器
（愛称『ムササビ土器』）

地面の所々にある白い円は、確認された貝塚の位置と規模を示しています。

竪穴住居の中に当時の
生活の様子が再現され
ています。

住居の外壁の内側にぐる
りと掘られている穴は、
増築前の外壁の位置だっ
たと考えられています。
家族が増えた（子が産ま
れた）ために一生懸命、
土を掘って家を広くした
と考えると、キュンとし
ます。

▲ハマグリ、オオタニシ、ヤマトシジミなど、様々な
貝があります。

　貝の種類から、当時富士見市は汽水域だったこと
がわかります。当時の貝は今より大きいそうです。

▲貝塚の下に人と犬が埋葬されてい
たため、貝塚はただ単に貝を処分
する場所ではなかったのではない
かと考えられているそうです。

水子貝塚資料館（水子貝塚公園内）
市内の各遺跡から出土した旧石器時代～平安時代
までの遺物を展示しています。

貝塚の断面

人骨

犬の骨

水子貝塚から発掘された遺物を展示し、発掘調
査の様子を複製・再現しています。
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る
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ま
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と
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し
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富士見ふるさと祭り
写真提供：富士見市シティプロモーション課

なんばた青空市場

富士見市 基本情報 富士見市 まちめぐり

水子貝塚展示館（水子貝塚公園内）

水子貝塚公園
今から約6000年前、縄文海進時に営まれた貝塚を伴う環状
集落跡「国指定史跡水子貝塚」を保存、活用するために整備した
約4万平方メートルの公園です。
電話：049-251-9686

住所：富士見市大字水子2003-1

5棟の竪穴住居が復元されています。

県指定文化財の羽沢
遺跡出土縄文土器
（愛称『ムササビ土器』）

地面の所々にある白い円は、確認された貝塚の位置と規模を示しています。

竪穴住居の中に当時の
生活の様子が再現され
ています。

住居の外壁の内側にぐる
りと掘られている穴は、
増築前の外壁の位置だっ
たと考えられています。
家族が増えた（子が産ま
れた）ために一生懸命、
土を掘って家を広くした
と考えると、キュンとし
ます。

▲ハマグリ、オオタニシ、ヤマトシジミなど、様々な
貝があります。

　貝の種類から、当時富士見市は汽水域だったこと
がわかります。当時の貝は今より大きいそうです。

▲貝塚の下に人と犬が埋葬されてい
たため、貝塚はただ単に貝を処分
する場所ではなかったのではない
かと考えられているそうです。

水子貝塚資料館（水子貝塚公園内）
市内の各遺跡から出土した旧石器時代～平安時代
までの遺物を展示しています。

貝塚の断面

人骨

犬の骨

水子貝塚から発掘された遺物を展示し、発掘調
査の様子を複製・再現しています。
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難波田城公園
難波田城公園は、中世に活躍した難波田氏の居城跡を保存す
るため、富士見市が整備し2000年（H12年）に開園しました。
電話：049-253-4664

住所：富士見市下南畑568-1

摩訶山般若院　水宮神社
水に縁のある水宮神社では狛犬ではなく「狛蛙」が社殿前に並んでいるのが特徴的です。
他にも敷地内にはたくさんの蛙の像が出迎えてくれます。
電話：049-251-7520

住所：富士見市水子1762-3

難波田城資料館
難波田氏や難波田城、富士見市についての歴史
や民俗に関わる資料が展示されています。

パークゴルフの体験（びん沼自然公園内）

城跡ゾーン
戦国時代の難波田城の堀や土塁が復元された場所です。

古民家ゾーン
富士見市内に残された古民家を移築し、当時の景観を再現した
場所です。 体験学習なども行われています。

行田蓮
2009年(H21年)に行田市「古代蓮の里」
から分けていただいたそうです。

▲市指定文化財　旧大澤家住宅▲市指定文化財　旧鈴木家表門

中では農具などが展示されています。▼▶

▲国内でも珍しい狛蛙です。
蛙は、「旅先から無事かえる」、「失くし物がか
える」、「若がえる」などとかけられ、今も願を
かけにお参りされる人が絶えないそうです。

▲追手門　城の正面入口の門 ▲本城門　本城の入口の門

蛙の像は様々な表情があってとても可愛ら
しいです。

開花の時期は早朝開
園を行っています。
詳しくは市のホー
ムページをご覧く
ださい。

ゴルフ未経験の超初心者
の２人でしたが、ゴルフク
ラブ の ヘッド も ボール
も大きいので、当てやす
かったです。

びん沼自然公園
遊んで・食べて・自然を満喫できる公園です。
2023年4月1日にリニューアルオープンしました。
電話：049-257-8484

住所：富士見市大字東大久保3664-1

びん沼川沿いに大きなデッキがあります。
びん沼川は、釣りをする人にとっては全国的にも有名な川で、対岸
に釣りをする方がいらっしゃいました。また、対岸は桜並木ですの
で、桜の頃には、違った景色が楽しめます。

36ホール（9ホール×4コース）と無料体験ミニコースがあります。起伏に富んだ25～
100mの特色のある4コースが異なる難易度で整備されています。無料キッズコースも
あります。 カフェや多目的スペースも備える公園管理施設で受付

キャンプ場では貸し出しのテントがあり、手ぶらでキャンプも楽しめます。
ペットの同伴もOKです。
もちろん公園内にはバーベキュー場もありますよ♪

お子様大興奮間違いなしの、大型複合遊具があります。富士山をイメージ
した高さ13mの展望台からは公園のパノラマが広がります。

初めてのティーショット！

グリーンに

オンして～

やった～
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富士見市 グルメ

グラタンCafe&Restaurant　ANTHEMアンセム
みずほ台駅すぐそば、埼玉県で唯一のグラタン専門店です。
電話：049-252-6444

住所：富士見市西みずほ台1-1-3-110

御菓子処　梅の家
品揃えも豊富でお土産や贈り物にもおすすめのお店です。看板商品
の冷凍大福は、クリームの新鮮さを保つため冷凍状態にしています。
電話：049-251-2245

住所：富士見市水子2789-2

タナカフルーツ
旬の果物をふんだんに使い、生クリームやパンにも
こだわって作っているフルーツサンドは絶品です。

住所：富士見市東みずほ台2-6-8

右：人気NO.1　夏のミックス
（日替わり、旬替わりの商品です。）
左：人気NO.2　クッキーバナナ

▲コーヒー

▲グラスいっぱいのドリンク！▲野菜がギュウギュウ！

▲甘夏
▲富士見市のマスコットキャラ
クター「ふわっぴー」のお饅頭

◀表面だけでなく、中にもびっしりフルーツが詰まっています。こだわりのクリーム
は甘すぎずとても美味しいです。クリームだけのサンドも大人気だそうです。

日替わりのランチセットです。中
には野菜がゴロゴロと入ってい
て、チーズもたっぷり。ボリュー
ム満点でとても美味しいグラタ
ンに加えて、サラダ・パン・ドリ
ンクもついてくるお得すぎる
セットです。
プラス100円でドリアに変更で
きます。

冷凍大福シリーズ
コーヒーは、ほろ苦さがとても美味しいです。甘夏は、さっぱりとして夏にピッ
タリです。冷たいうちに食べるとアイス感覚としても楽しむことができます。

グラタンの他にもクロワッサンのサンドウィッチやピザ、デザートなどがあります。また、
おつまみやお酒もあるので、ちょっと休憩したいときやディナーにもおススメです。
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TOPICS
第59回電気保安功労者経済産業大臣表彰式
個人の部・電気工事士で戸口昌志氏と山口供史氏が受賞の栄誉に浴す

経済産業省（西村康稔大臣）は８月３日（木）に第
59回電気保安功労者経済産業大臣表彰式を関係者多数
が出席し、東京都千代田区のＫＫＲホテル東京「瑞宝の
間」で開催した。

この表彰は、電気保安に関し保守運営体制や管理体制
の優良なもの、保安教育の推進や安全思想の普及など多
年にわたり努力してきたものを表彰するため昭和39年
に創設されたもので、当工組からは「個人の部・電気工
事士」で戸口昌志元常務理事（前川越支部長、㈲戸口電
設　代表取締役会長）と山口供史元常務理事（前春日部
支部長、㈲山口デンキ　代表取締役社長）が受賞に輝き、
西村経済産業大臣の代理として大臣官房技術総括・保安
審議官から表彰状を授与された。

両氏は、従業員の安全教育及び技術教育を実施すると
ともに、支部で行われる安全研修等では支部組合員の電
気保全に対する意識を日々高め、施工品質の確保や技術
力の向上に熱心に取り組んだほか、本部の指導教育委員
会では、戸口氏は委員長、山口氏は副委員長として、毎

山口氏（左）と戸口氏（右）

電気工事組合関係の受賞者と

年30前後の認定訓練を計画し、特に、第一種及び第二
種電気工事士の技能受験コースでは講師を務め、指導し
た期間で数多くの第一種・第二種電気工事士を育成する
など、組合員の電気技術の向上と電気保安の教育に多大
に貢献したことが評価され今回の受賞となった。

「さいたま緑のトラスト基金」で大野知事から当工組に感謝状

埼玉県（大野元裕知事）は６月５日（月）、知事公館で
「さいたま緑のトラスト基金」への多額の寄附者に対する
感謝状贈呈式を行った。

贈呈式には当工組から沼尻芳治理事長代理として佐藤
隆行副理事長が出席し、大野知事から当工組らの団体と
個人に感謝状と県のマスコット「コバトン」がそれぞれ
贈られた。
「さいたま緑のトラスト基金」とは、埼玉の優れた自然

や貴重な歴史的環境を県民共有の財産として末永く保全
するために、県民、企業、団体等からの募金や寄付金に
より県が保全地を取得しているもので、これまでに「狭
山丘陵・雑魚入樹林地」や「飯能河原周辺河岸緑地」な
どの14箇所のトラスト保全地（約74.9ha）が取得され
保全が図られている。佐藤副理事長（左）と大野知事（右）
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当工組は６月13日（火）の公益社団法人全関東電気工事協会
（嶋野貞雄会長）の総会前の「令和４年度主要事業取組成果に関
する感謝状贈呈式」において、優秀な成果を挙げたことにより、
感謝状が贈呈された。

全関協が事業活動の活性化を図ることを目的として、事業計
画の中から主要事業として「会員加入促進」、「施工証明書制度
の定着化」及び「事業管理」等の８項目を重点項目と指定して
評価するもので、当工組はその評価において第１位となった。

この評価は平成14年度から実施されており、当工組は平成18
年度から17年連続で第１位を獲得している。

当工組は、６月24日（土）の「令和５年度高校生ものづく
りコンテスト（電気工事部門）」の表彰式後に、埼玉県内の全
15工業高校へ第二種電気工事士技能試験講習用資材の贈呈式を
行い、沼尻芳治理事長の代理として加藤宗一副理事長から高校
生ものづくりコンテスト電気工事部門担当校長の中山義治校長

（埼玉県立児玉高等学校校長）に、今年度の技能試験に向けた資
材として、５種類のケーブルの目録が贈呈された。

この事業は、埼玉県内の15の工業高校に対し、第二種電気工
事士試験の技能試験の実技講習で使用する資材を支援するとと
もに、技術指導の講師を派遣し、より多くの工業高校生徒に第
二種電気工事士を取得していただき、埼玉県の若年技術者の育
成と電気工事業界への人材の流入を促進し、人材不足の解消を
図り、業界の発展に寄与することを目的としている。

全関協の令和４年度主要事業取組成果で感謝状
当工組は17年連続で第１位

県内の工業高校に第二種電気工事士技能試験講習用資材を贈呈

目録を贈呈する加藤副理事長（右）と受け取る中山校長（左）

感謝状を受け取る加藤副理事長（写真左）

高校生ものづくりコンテスト（電気工事部門）を全面支援
青年部会が審査を担当

当工組は６月24日（土）、埼玉県教育委員会が主催する「令和５年度高校生ものづくりコンテスト（電気工事部門）」
の競技会場・競技用材料・賞品の提供、審査員として青年部会（小島昇会長以下４名）の参加など、コンテストを全面的
に支援した。

競技内容は、合板パネル上に配線図で示された低圧屋内配線工事を指定された材料と工具を使用して制限時間内（80
分）に施工するもので、各選手は、日頃の実習の成果を十分に競い合った。

コンテストの結果は、最優秀賞に春日部工業高等学校３年生
の和田飛鳥さん、優秀賞に春日部工業高等学校３年生の永江遼
さん、優良賞に大宮工業高等学校２年生の増田栄士さん、特別
賞に川越工業高等学校３年生の斎藤諒さんが入賞し、加藤副理
事長が健闘を称え、入賞者４名に表彰状とメダルを贈呈した。

今回の最優秀賞と優秀賞の２名は８月26日（土）に千葉県で
開催される関東大会に出場することとなっている。最優秀賞を
受賞した和田さんは「４月から練習を開始して、土曜日には１
日２回作品を完成させるなどして今大会に挑んだ。関東大会へ
も出来る限りの事をして挑みたいと思います。」などと関東大会
への抱負を語っていた。大会関係者一同

7 saidenko No.181



青年部会（小島昇会長）は７月４日（火）にさいたま市
大宮区のかのうや会議室において、役員会を開催した。

役員会では、令和６年11月に開催予定の「青年部会創立
40周年記念式典」の実行委員会の組織編制について審議し、
委員長に春日部支部の石井健太郎氏、副委員長に大宮支部
の石川和希氏、川越支部の柴崎弓弦氏の２名、この他各部
会長、副部会長及び部会員を選出し、小島会長から実行委
員会の委嘱状が授与された。

その後の役員会では、創立40周年の企画の他、令和５
年度の実施事業の持ち回り役員会、森林ボランティア活動、
工業高校生との電気工事業界理解促進研修会などの審議を
行った。

当工組は、全日本電気工事業工業組合連合会（全日電工
連）の「オートリース促進キャンペーン」において、６月
29日（木）の全日電工連の総会において表彰された。

これは、全日電工連オートリース制度の令和４年度の
年間活動に対する表彰を行ったもので、全国の各工組に
対して、オートリース制度の更なる普及、定着を図り、
成約の増加を推進するもので、当工組は総務委員会で加
入目標を値設し、各支部長が積極的に加入促進を行った
結果、「新規組合員数の部」で第１位、「ポイントの部 年
間の部（ダイヤモンドグループ）」で第２位、「ポイント
の部 キャンペーン期間の部」で第３位を獲得し、表彰盾
が贈呈された。

青年部会創立40周年記念式典実行委員会を設立
委員長に春日部支部の石井氏

全日電工連オートリース促進キャンペーン表彰を受賞

小島会長（右）から委嘱状を授与される石井委員長（左）

ポイントの部
年間の部

第2位の盾

新規組合員の部
第1位の盾

ポイントの部
キャンペーン期間の部

第3位の盾

優秀賞のトロフィー

令和４年度第三者損害賠償制度施工品質優良工組表彰で優秀賞

当工組は、全日電工連の令和４年度第三者損害賠償制度において加入
率向上と損害率減少に努めたことにより施工品質優良工組として優秀賞
を受賞し、６月29日（木）の全日電工連の総会でトロフィー等が贈呈さ
れた。

この優秀賞は第三者損害賠償制度の加入率70％以上、年間の損害率20
％以下の工組に対して授与されるもので、当工組では事故速報を全組合
員に毎月配信するなど損害率減少に努め、また、総務委員会で加入目標
を定め、各支部長や組合保険エキスパート認定制度合格者の本部事務局
の西川係長が加入促進に努めた結果、双方が基準に達したため今回受賞
となった。

当工組は、表彰制度が制定された平成25年度から累計で５回目の受賞
となった。

TOPICS

8saidenko No.181



受け継ぐことの大切さ難しさ受け継ぐことの大切さ難しさ

理事長のHOTコーナー

埼
電
工
組
の
伝
統
を
引
き
継
ぐ
人
た
ち
へ
の
お
願
い

「
伝
統
は
相
続
す
る
こ
と
は
で
き
な
い
」
こ
れ
は
イ
ギ
リ
ス
の
高
名
な
文
明
批

評
家
の
言
葉
だ
。
歴
史
を
重
ね
る
だ
け
で
伝
統
は
作
ら
れ
て
い
く
の
で
は
な
い
。

引
き
渡
す
者
と
受
け
継
ぐ
者
の
強
い
決
意
と
意
志
が
あ
っ
て
初
め
て
伝
統
が
受
け

継
が
れ
て
い
く
。
世
の
中
に
は
そ
う
い
う
努
力
を
嫌
が
り
、
時
代
に
対
応
す
る
と

か
何
と
か
言
っ
て
過
去
を
否
定
し
、
自
分
の
存
在
を
大
き
く
見
せ
よ
う
と
す
る
人

た
ち
が
多
い
よ
う
に
見
え
る
。
時
は
後
戻
り
す
る
こ
と
は
で
き
な
い
。
だ
か
ら
こ

そ
時
の
積
み
重
ね
を
大
事
に
し
た
い
。
こ
の
頃
つ
く
づ
く
そ
う
思
う
。

先
日
、
机
の
中
を
整
理
し
て
い
た
ら
一
冊
の
本
が
出
て
き
た
。
県
北
熊
谷
市
の

代
表
的
な
企
業
「
八
木
橋
百
貨
店
」
の
先
代
社
長
、
八
木
橋
宏
純
氏
の
遺
稿
集
で

あ
る
「
風
を
起
こ
す
」。
何
時
手
に
入
れ
た
も
の
か
読
ん
だ
記
憶
も
全
く
な
い
の

で
、
今
毎
日
時
間
が
あ
る
と
読
ん
で
い
る
。

八
木
橋
宏
純
氏
は
、
１
８
９
７
年
（
明
治
30
年
）
創
業
の
「
八
木
橋
百
貨
店
」

の
四
代
目
社
長
と
し
て
社
業
に
精
励
さ
れ
、
社
業
に
留
ま
ら
ず
多
く
の
要
職
を
歴

任
し
、
地
域
経
済
・
社
会
・
文
化
の
振
興
発
展
に
貢
献
さ
れ
地
域
の
信
望
を
集
め

た
方
だ
。
私
は
あ
る
経
済
団
体
の
役
員
と
し
て
お
付
き
合
い
を
し
た
関
係
で
こ
の

本
を
頂
い
た
の
か
も
知
れ
な
い
。

こ
の
本
は
、
八
木
橋
百
貨
店
と
お
客
様
を
結
ぶ
広
報
新
聞
「
お
茶
の
間
ジ
ャ
ー

ナ
ル
」
に
掲
載
さ
れ
た
二
百
余
編
の
随
想
が
集
大
成
と
し
て
纏
め
ら
れ
、
時
代
の

世
相
を
反
映
さ
せ
た
そ
の
内
容
は
大
変
機
知
に
富
ん
だ
も
の
で
あ
り
、
当
時
は
毎

号
読
む
の
を
楽
し
み
に
し
て
い
た
。

「
先
代
が
体
調
を
壊
し
随
筆
を
引
継
ぐ
こ
と
に
な
っ
た
。
書
こ
う
と
し
た
も
の

の
文
章
能
力
の
貧
困
さ
も
あ
っ
て
、
お
茶
の
間
ジ
ャ
ー
ナ
ル
の
顔
と
し
て
毎
号
多

く
の
方
に
親
し
ま
れ
、
読
ま
れ
て
来
た
会
長
の
代
わ
り
が
果
た
し
て
で
き
る
も
の

か
大
い
に
心
配
に
な
っ
た
。
し
か
し
な
が
ら
こ
の
ジ
ャ
ー
ナ
ル
が
地
域
と
八
木
橋

を
結
ぶ
新
聞
と
し
て
お
客
様
の
声
を
反
映
さ
せ
る
と
同
時
に
、
八
木
橋
の
経
営
者

が
何
を
考
え
て
経
営
に
取
り
組
ん
で
い
る
か
を
知
っ
て
頂
き
た
い
と
言
う
趣
旨
で

創
刊
さ
れ
た
も
の
で
あ
る
か
ら
、
今
更
、
私
の
一
存
で
趣
旨
変
え
も
で
き
な
い
。

趣
旨
変
え
を
し
よ
う
も
の
な
ら
、
今
月
で
三
三
二
号
、
二
十
七
年
の
歴
史
を
も
っ

た
こ
の
新
聞
の
存
在
意
識
は
た
ち
ま
ち
無
く
な
っ
て
、
あ
り
ふ
れ
た
情
報
誌
に
な

っ
て
し
ま
う
。」

（
八
木
橋
宏
純
遺
稿
集
「
風
を
起
こ
す
」
の
「
ひ
た
む
き
に
生
き
て
」
か
ら
）

八木橋百貨店（熊谷市）
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6 27
（火）

60名の組合員が参加し、八潮市商工会議所で労働災害防止安全大会を開催しました。
髙𣘺支部長から「この安全大会が皆さんの身になり、災害防止に繋がってくれる事

を期待します。」などと挨拶があり、続いて、来賓の東京電力ＰＧ㈱草加地域技術サ
ービスグループのチームリーダーによる「安全講和」と草加八潮消防組合の草加八潮
消防局消防局長・消防正監から「最近の消防事情」について講和していただきました。

その後、組合員の慣れや確認不足等から起こったヒヤリハットの事例が発表され
ました。

最後に、今年度の草加支部の安全スローガン「いったつもり みたつもり やったつ
もりが つもり積もって大惨事」を全員で唱和し、今年度の労働災害防止安全大会は
終了しました。

労働災害防止安全大会
草加支部

鉢形城公園巣箱設置ボランティア
小川支部 6 22

（木）

小川支部では、ボランティア活動の一環として、寄居町にある鉢形城公園内
の樹木へ巣箱の設置を行いました。

当日は、組合員のほか、町の教育委員会の方や巣箱を製作された長寿会の皆
さまと一緒に、雨の降る中、約２時間設置作業を行い、怪我もなく無事に巣箱
を設置することができました。いつの日かこの巣箱に様々な鳥が集まってくれ
るのを楽しみにしたいと思います。

小川支部では、今後も地域貢献活動に取り組んでまいります。

支部活動報告

講話を真剣に聞き入る参加者

作業後の集合写真

牛沼市民の森は、所沢支部の事務所から比較的近く、地元の神明神社に接し
ている緑深い場所で、平成29年からみどりの月間活動の一環として年１回の
下草刈りを始めました。

今年は若い従業員さんにも参加していただき、14名での作業となり、作業
中は市民の方が散歩に来られたり、また、自治会長さんに差し入れを頂くなど、
気持ちのよい汗を流すことができました。

始めた当初は熊笹が腰丈ほどに伸びており作業はとても大変でしたが、毎年
の活動により幾分楽になりました。

今後も継続的に活動し、地域の環境保護・美化に僅かながら貢献していきた
いと思います。

5 20
（土）牛沼市民の森　草刈りボランティア

所沢支部

羽生地区の組合員12名で、加須羽生線周辺道路の清掃活動を実施しました。
当日は、午前８時30分から清掃活動を開始。空き缶、煙草の吸殻等を回収し、

草刈り作業も実施しました。晴天に恵まれ、怪我もなく１時間ほどで活動は無
事に終了しました。

見通しの良い通勤通学路を維持し、交通事故の起こしにくい街づくりとして、
今後も、羽生地区組合員は、地域の美化及び交通安全啓発活動を継続してまい
ります。

6 1
（木）羽生地区道路清掃活動

行田支部

参加した組合員巣箱を設置する様子

参加した組合員

設置した巣箱

清掃作業の様子
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7 28
（金）

草加支部では、住友生命保険による「健康増進セミナー」を八潮市商工会で
開催しました。

最初に軽く肩回し等のストレッチを行い、身体をほぐしてからセミナーが始
まりました。

セミナーでは、一日に必要な野菜は350ｇで野菜ジュースでの摂取でもいい
ことや、ビタミン不足は目や口、皮膚等に様々な症状を引き起こすことなど、
最近の野菜の取り方や栄養素を摂取することの重要性を学びました。さらに、
過去１ヶ月にどの位野菜を摂取してきたかを判定できる体験もありました。

短い時間ではありましたが、組合員の皆さんにはセミナーを通して学んだこ
とを実践し、体調管理に役立てていただければと思います。

健康増進セミナーを開催
草加支部

青少年非行防止・防犯街頭キャンペーン
川口支部 7 20

（木）

川口市が主催する「青少年非行防止・防犯街頭キャンペーン」がＪＲ川口駅
東口のキュポ・ラ広場で行われ、各種団体が参加する中、川口支部からは藤田
支部長と大倉副支部長が参加しました。奥ノ木川口市長と川口警察署長の挨拶
後、ＪＲ川口駅コンコースへ移動し、駅の利用者に啓発品を配布しながら青少
年の非行防止と防犯の呼び掛けを行いました。

川口市では犯罪が年々増加傾向にあるとのことなので、川口支部としても地
域の安全を守るべくこのような街頭キャンペーンでの啓発活動を続けてまいり
ます。

セミナー前に参加者全員でストレッチ

７月15日（土）の午前11時から、イオンレイクタウンmori「木の広場」で
実施された夏の交通事故防止運動出発式と街頭広報活動に参加しました。

越谷警察署長から「市内では４月から６月の３か月間で５件の高齢者の交通
死亡事故が発生したため、埼玉県知事から『交通事故防止特別対策地域』に指
定されました。『高齢者の交通事故防止』『交差点等での交通事故防止』を重点
に、正しい交通ルールの順守と交通マナーを実践して皆さんで交通事故の防止
に努めましょう。」と挨拶があり、参加した組合員は、買い物客に「夏の交通
事故防止運動を実施しています。命を大切にしましょう。」と交通安全への意
識向上を呼び掛けました。

7 15
（土）夏の交通事故防止運動

越谷支部

清掃作業の
様子

作業前の
集合写真

（最前列中央
  新井校長）

川口支部は、毎年恒例となっている川口市立青木北小学校の夏休み前親子清
掃に参加しました。

連日の猛暑の中、理事・役員を中心に一般組合員とその従業員合わせて13
名が集まり、校舎の１階と２階を分担し、生徒達では対応できない高所の照明
器具や窓の汚れを綺麗にしました。

年に２回、長期休暇前の活動ではありますが、生徒の皆さんにも受け入れて
もらえ、活動が根付いてきたことを実感しています。今後も地域に貢献できる
よう取り組んでまいります。

7 19
（水）青木北小学校清掃ボランティア

川口支部

支部活動報告

買い物客に交通安全を呼び掛け

行き交う市民に防犯を呼び掛ける奥ノ木川口市長（中央）
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・カメラマン時代
宮田理事：父は今も現役ですが、私が二代目になります。

学生時代は電気工事に興味がなく、父の会社
を継ぐという考えもありませんでした。カメ
ラを操作することが好きだったので、普通高
校卒業後はカメラのことを学べる専門学校に
進学しました。スタジオ写真を専攻していま
したが、動物写真専門の先生からアフリカに
行って動物を撮りながらテント生活をするか
報道関係の仕事をするかのどちらかを選ぶよ
うに言われ、報道関係の仕事を選択し専門学
校卒業後は写真家に弟子入りしました。弟子
入り後は、様々な報道・週刊誌の取材でカメ

ラマンとして働いていました。事件が発生す
ればすぐに師匠と現場に駆けつけて写真を撮
っていました。必要に応じて取材用ヘリをチ
ャーターして上空から写真を撮ることもよく
ありました。取材用ヘリは扉を開けたまま写
真が撮れる仕様になっていていますが、大事
件が発生すると取材用ヘリが大手マスコミに
全てチャーターされてしまうので、仕方なく
普通のヘリで飛ぶこともしばしばありました。
普通のヘリの場合、安全ベルトがないので私
が師匠のベルトを掴み、師匠がヘリから身を
乗り出して取材することもありました。

組 合 員 訪 問 イ ン タ ビ ュ ー

宮
み や

田
た

雄
ゆ う

一
い ち

様
春日部支部
　㈱宮田電機　取締役

今月は当工組の理事、指導教育委員、春日部支部の副支部長として活躍されている宮田理事とお父様である宮田会長に
インタビューしましたので事務局の猪股と岩井でお伝えしていきます。
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・会社のこと
宮田理事：父が体調を崩した時期があり、それを契機に

父の会社に入社して仕事を手伝うようになり
ました。当時は木造住宅の工事をしていたの
で、先輩社員に教わりながら経験を積んでい
きました。現在は、土木会社が道路の舗装を
するための仮設の事務所を設置するので、そ
こに引込工事をする仕事をメインに行ってい
ます。舗装されていない道では電柱も近くに
なかったりするので電源の確保が困難だった
り、工事車両を駐車するために土地の持ち主
を調査し許可を取ったりしなければいけませ
ん。また、間違って一般車両が入って来ない
ように通行止めにしたりします。

・危険（怖い）な思いをしたこと
宮田理事：カメラマン時代ではヘリで富士の樹海上空を

飛んでいた時に、強風で機体が大きく揺れた
時は非常に怖かったです。墜落して助かった
としても、そこが富士の樹海だと助かる気が
しません。

　　　　　電工に従事するようになってからは、航空障
害灯の工事は怖くてやりたくない仕事だった
かもしれません。大きな電灯を背負って鉄塔
を登っていきますが、鉄塔上部に続く長い梯
子で一段ずつ体を引き上げるのは皆さんが思
っている以上に大変な事で、なかなか上部
に辿り着きません。電柱とはレベルが違いま
す。静岡県清水市のお茶畑一帯の中にある鉄
塔120ｍでの航空障害灯工事は今までで最高

（悪い意味）の工事でした。
　　　　　昔の職人からは、鉄塔から落ちていく人と目

が合ったなんて話も聞きました。ハーネスを
付けていれば地面まで落ちることはありませ
んが、落ちた時は体への衝撃が大きい上に、
宙吊りの状態で鉄塔に体を打ちつけることに
なるのでとても危険な作業です。

　　　　　鉄塔に登れるなんて言うと鉄塔に関連する仕
事を頼まれてしまうので、あまり言わないよ
うにしています（笑）

・電工以外だったら何をしていたか
宮田理事：カメラマンを続けていたかもしれません。し

かし、報道カメラマンも仕事が多くあるわけ
ではありません。今ではスマホで誰もが簡単
に写真を撮れる時代になった点や、昔の現像
技術のニーズが減ってきたことを考えると電
気工事会社に転職してよかったと思います。

・組合に加入したきっかけ
宮田会長：私が会社を立ち上げる前に勤めていた会社が

組合の加入事業所で、当時は電工を始めるな
ら電気工事工業組合に加入するというのが当
然の時代だったので加入しました。

・役員を引き受けたきっかけ
宮田理事：全関技術競技大会の選手を引き受けたことが

きっかけになっていると思います。当時、何
も知らない状態で突然集められ、小澤浩二前
理事長から「優勝する者達からは何か光る物
を感じるものだが、諸君らからは何も感じな
い」と言われたのを今でも鮮明に覚えていま
す（笑）。競技大会の存在すら知らなかった
ので「その通りですね」という思いしかあり
ませんでした。結果、優勝はしましたが・・・。

・組合内外での活動
宮田理事：地域の防災活動、古利根川流灯まつり実行委

員会（副実行委員長）、商工会等の団体に所
属し、地元の各行事に関わらせていただいて
います。

　　　　　古利根川流灯まつりは昭和初期頃に始まり、
杉戸町と隣の宮代町との境を流れる古利根川
を利用して杉戸町・宮代町の商店会が協力し

「流燈曾」として、それぞれの店が工夫を凝

組合員訪問インタビュー

仕事の様子 社内の様子
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らした灯篭を古利根川に浮かべる、店のＰＲ
を兼ねたイベントとしての祭りでした。

　　　　　その後、一時中断しておりましたが、近隣市
町のように特色のある誇れるイベントのない
状況を憂慮した町民から「何か特徴のあるイ
ベントで町おこしを」という気運が盛り上が
り、杉戸町の「本町昭和会」（駅前商店会の
有志）が中心となって平成２年に今ある形の
｢古利根川流灯まつり｣ として復活されました。

　　　　　以後、平成６年より杉戸町観光協会主催として
「古利根川流灯まつり実行委員会」を組織し
部会を設け、賛助金の募集方法やイベントの
内容、作業日程などの検討を行い、各団体が
中心となって毎年準備を進め実施しています。

　　　　　見所としては、畳１畳分もある日本一大きな
灯篭が川に浮かぶ様子です。この灯篭は組み
立て細工の要領で釘を使わずに町の人が全て
手作りしています。これが約250基。さらに
ミニ灯篭も加えて約１ｋｍにわたり光の帯が
川面を埋め尽くすさまは、まさに地上に降り
た天の川のようです。

　　　　　当組合の春日部支部の杉戸地区では毎年この

流灯まつりに明かりを燈しています。水上工
事・船上工事が多くあるため、経験豊かな組
合員でしかできない工事であると思っていま
す。古利根川流灯まつりのために船舶免許も
取得しました。

組合員訪問インタビュー

杉戸町長・宮代町長に感震ブレーカ―の説明をしている様子

船上での配線の様子

大凧まつり準備の様子

流灯まつりの様子
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・趣味
宮田理事：アウトドアが好きで、青年部会にいた時は支

部の仲間たちとサバゲ―（サバイバルゲー
ム）をしていました。２チームに分かれ目的
地を奪取したほうが勝ちとなります。組合員
の中にはサバゲ―好きが高じてクレー射撃を
始めた方もいます。

　　　　　その他ではテレビ番組「水曜どうでしょう」
が好きでよく見ています。以前「水曜どうで
しょうキャラバン」が杉戸町に来た時は杉戸
産の野菜等を振舞って盛り上がりを見せたの
で、また「水曜どうでしょうキャラバン」を
誘致したいと思っています。

　　　　　休日は、サツマイモやミカン等の苗植えや収
穫をしています。今朝は５時から母が約５千
本のサツマイモの苗を植えていました。食べ
きれないものは道の駅「アグリパークゆめす
ぎと」に納めています。しかし、農産物はそ
のままだと価値を生まないので、将来的には
加工品にしてブランド化し宮田ファームとし
てデビューすることが目標です。

・議員としての一面
宮田理事：杉戸町をもっと良い地域にしたいと思い、杉

戸町議会議員として活動もしています。今と
昔では農地に対する考えが変わってきてしま
っています。昔は取得したいものでしたが、
場所によっては持て余しているものとなって
います。

　　　　　こうした問題を解決すべく、余っている土地
を町が推進し県に土地を整備してもらい近所
に工業団地を設けています。父が６期町議員
を務めていたので、昔の杉戸町を知る者の意
見を取り入れながら、今後も耕作放棄地や空
き家対策の推進、地元の有的財産を活用し

「世代を重ねることのできる地域づくり」「地

域防災の強化」「毎日をもっと楽しく」をテ
ーマに杉戸町に貢献できる活動をしていきた
いです。

・所感
宮田理事には、お忙しい中、インタビューに対応して

いただきありがとうございました。とても柔らかな物腰
の宮田理事でしたが、社員を守ること、春日部支部を盛
り上げること、杉戸町をより良くすることへの熱い思い
が伝わってきました。

夏祭りの準備で商店街の電気工事をしていると沢山の
方に「宮田さんを見ると夏が来たな～と感じるよ」と声
を掛けられるそうです。日焼けしたお顔で語られるエピ
ソードは体系的で分かりやすく、地元で長年地域の為に
携わっていることの説得力と頼もしさがありました。

最後は取締役（お母様）も交え、ご家族でインタビュ
ーに参加していただき楽しい雰囲気の中終えることがで
きました。

宮田理事には引き続き、理事、指導教育委員、春日部
支部の副支部長として組合を支えていただきたいと思い
ます。

組合員訪問インタビュー

サバゲーの様子 宮田理事が育てている野菜たち

議会での発言の様子
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校訓や教育方針を教えてください。
校訓は「至誠一貫」「協同和親」「規律節制」「質実剛

健」「勤勉努力」です。本校では「秩父地域の産業と未
来を支えるスペシャリストの育成」を目指しており、そ
れを実現するために３つの教育方針を掲げています。一
つ目は「健全な個人の育成」です。これは、知性と教
養の高い人間を育て、正義と勤労を愛し、道徳的判断を

学校データ

創　　立：1900年（明治33年)
住　　所：秩父市大野原2000番地
校　　長：服部 修　
学　　科：電気システム科・機械システム科・農業科・

森林科学科・食品化学科・ライフデザイン科・
フードデザイン科

令和５年度生徒数：（）内は電気システム科生徒数
　　　　　　　　　１年生　255人 （35人）
　　　　　　　　　２年生　252人 （40人）
　　　　　　　　　３年生　242人 （33人）
取材対応：電気システム科　千葉 典昭 教諭
　　　　　　　　　　　　　斎藤 晴樹 教諭

高 等 学 校 紹 介

埼玉県立秩父農工科学高等学校
埼玉県立秩父農工科学高等学校は、明治33年に秩父郡立農業学校として創立され、創立から123年を迎える歴史ある伝統校

です。これまでに約２万７千人を超える優秀な人材を多数輩出し、地域の歴史とともに歩み続けている地域に信頼され愛される
高校です。

秩父農工科学高校では「秩父地域の産業と未来を支えるスペシャリストの育成」を目指す学校像に掲げ、教職員一丸となって
日々の教育活動に取り組んでいます。

今回はその秩父農工科学高校の教育現場を取材してきました。

誤らず、自主的科学的に物事を処理できる態度、そして
健康の重要性を理解し、たくましい体力を養うことです。
二つ目に「社会的公民的資質の向上」です。民主社会の
一員であることの自覚に立ち、社会の進歩改善に貢献し、
公民としての権利を尊重し義務を果たし、自他の敬愛と
協力によって民主社会に処する習慣と態度を養います。
三つ目は「職業的経済的能力の育成」です。産業の各分

校訓の一つ「質実剛健」の文字が刻まれた
創立百周年を記念して作られた記念碑

Technical High School
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野における生産と経営に関する基礎的、基本的な知識と
技術を習得させ、現代社会における産業の意義や役割を
理解させるとともに産業及び現代社会の発展を図る能力
と態度を育てます。これらの教育方針を基に教育活動を
行っています。

校門の前に様々な競技で関東大会や全国大会への出場を伝
える立看板が掲示されていました。部活動を見ますと、運
動部も文化部も数が多く、とても充実していますね。

近年では、運動部では弓道部が個人・団体とも関東大

数々の部活動やコンテストで数多くの好成績をだしている

学科についてお伺いいたします。秩父農工科学高校には
他の高校ではあまり見られない科がありますね。

本校は元々農業学校として開校しているため農業に関
する科が充実していますが、歴史を重ねるにつれ、その
時代に必要とされる産業人材を開発するために科の増設
や転換を行ってきました。現在では農業部に農業科・森
林科学科・食品化学科、工業部に電気システム科・機械
システム科、家庭部にライフデザイン科・フードデザイ
ン科と３部７学科を有する県内有数の複合型専門高校と
なっています。

例えば農業科では、農業技術を学ぶために本校の敷地
にある畑で実際に農作物を育ています。食品化学科では、
食品関連産業の進展に対応できる知識と技術の習得を目
指し、製造や保存方法だけでなく成分分析なども学びま
す。実験や実習を通じて農作物の栽培や食品の製造・管
理の方法を学んでいます。実際に生徒が作った野菜や食
品などは、学校の近くで本校の生徒が中心となって運営
する秩父市チャレンジショップ「よりどころ」で販売も
しています。

会や全国大会に出場しています。男子ソフトボール部も
毎年のように関東大会や全国大会に出場し、昨年は関東
大会で準優勝するなど、好成績を残しています。また、
文化部では、演劇部が関東大会で令和３年度と４年度に
２年連続で最優秀賞を受賞し、全国大会にも出場してい
ます。今年も全国大会の出場権を得ています。演劇部に
入りたくて本校に入学してくる生徒がいるくらいです。
そのほかにも多くの部活が県大会に出場するなど、活発
に活動しています。

高等学校紹介

農業科の生徒が育てた立派な玉ねぎ しっかりと成分表示もされている食品化学科の生徒が製造した
ゆであずきの缶詰といちごジャム
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また、森林科学科は埼玉県で唯一の林業を学べる学科
で、本校設立当初（当時は林業科）からある歴史ある科
です。森林の役割や林業に係わる測量や土木のほか、情
報処理などの知識や技術を習得できます。また、間伐材

として山から切り出した森林材を利用してベンチなどを
制作して市内に置かせていただき、休憩場所として市民
の皆さんにもとても喜ばれています。

森林科学科の生徒が間伐材を利用して
製作したベンチ

埼玉県最高峰の三宝山（標高2,483ｍ）の山頂標識は
森林科学科が製作・協力して設置されたもの

技能試験に向けて課題に取り組む生徒たち

電気システム科について教えてください。
電気の技術は身近な家電製品からタブレットなどの携

帯情報端末、さらには銀行オンラインシステムなどのネ
ットワーク網、大容量送電に至るまで広く社会に行き渡
り、私たちの暮らしや生活に欠かせないものです。電気
システム科では「電気」「電子」「情報」に関する分野の
幅広い専門知識と技術、さらにそれらを融合し展開でき
る能力を持った人材の育成を目指しています。本校は電
気主任技術者認定校となっていることから、電気システ
ム科を卒業後、３年の実務経験を積むことで第三種電気
主任技術者の資格が取得できます。また、在学中に第二
種電気工事士の免状を生徒全員が取得することを目標と
しています。ちょうど今日は、２年生が第二種電気工事

電気システム科の校舎は平成19年に建て替えられ、
その時に実験装置なども新しいものに更新しました。生

士の技能試験に向けた補講を行っているところです。

第二種電気工事士の技能試験に向けた練習はどれくらい
やられるのでしょうか。

毎日放課後に２～３時間位で、１日２つの課題を行い、
最終的には13の候補問題を３周り行います。既に３周
りを終え全員が時間内に終わるようになっています。今
は、来週末の技能試験に向けて細かい部分など最後の確
認を行っているところです。

これだけ練習ができるのも、組合さんに材料を提供い
ただけていることが本当に大きいです。お陰様で何の心
配もなく、課題に取り組ませることができています。

徒たちは綺麗な教室や新しい設備でとても良い環境で実
技や実験ができます。

高等学校紹介
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廊下に電気システム科が製作したエコカーのようなもの
がありますが、あちらは生徒が製作されたのですか。

こちらは電気システム科の生徒が課題研究として製
作したものです。単三電池40本を動力源とする電気自
動車で、速度は45ｋｍ／ hほどで走ることができます。
このマシンの特徴として、GPSを搭載していてスマホ
とデザリングして走行データやサーキットのどこを走っ
ているのかなどをリアルタイムで確認ができるようにし
ています。また、ハンドルを切ると後輪も連動して切れ
る後輪操舵機構になっていて、これにより少しハンドル
を切るだけでコーナーをスムーズに曲がることができま
す。高校で後輪操舵機構をやっているチームは本校だけ
だと思います。

生徒たちは、毎年ツインリンクもてぎで開催される
「Ene-1 MOTEGI GP」に参加しています。このレース
は高校生だけでなく、大学や企業チームも参加する大会

で、昨年は40チームが参加するなか、約4.8kmのタイ
ムを競うタイムアタックレースでは２分44秒で11位入
賞。60分耐久レースでは1周約1.5kmのコースを15周
して24位でしたが、完走自体が３年ぶりでした。
大学や企業チームもいるなか大健闘ですね。

このボティはFRP製なのですが、大学や企業チーム
はより軽量で丈夫なカーボン製だったりするので、どう
しても差が出てしまいます。実現できるかはわかりませ
んが、今年の３年生は部分的にカーボンを導入しようと
チャレンジしているところです。ただ、予算も大学・企
業チームと比べると厳しいので、地元の企業様に部分的
な金属パーツの製造をしていただくなどの協力をしても
らっています。そのため、スポンサーとして車体に企業
名を入れさせてもらっています。是非、組合さんにもス
ポンサーにもなっていただきたいです（笑）。

電気システム科の生徒たちが製作した電気自動車　一つひとつのパーツを生徒たちが作り組み上げていく

高等学校紹介

電動発電機実験装置や高圧受電盤などの模擬設備も新しく設備も充実
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電気システム科の進路状況は如何でしょうか。
例年、就職が約60％で、大学や専門学校への進学が

40％です。就職については、本当に今は追い風と言い
ますか、大変多くの求人をいただいていて、地元秩父の
企業だけでなく広範囲の企業から今年は約２千件の求人
をいただいています。就職希望者については、14年連
続で100％の就職内定率となっています。

　
それでは、ここからは生徒の皆さんにも入っていただき
お話を伺いたいと思います。始めに３年生の新井陸

りく
斗
と

さ
んと新井晴

はる
仁
と

さんお願いいたします。お二人はなぜ高校
で電気を学ぼうと思ったのですか。

（陸斗さん）中学生の時にこれからの社会で何が必要に
なるかを考えたときに、機械と電気で迷っ
たのですが、電気自動車の普及など将来性

お二人は二年生の時に第二種電気工事士は合格し、今年
第一種試験を受験するとのことですが、第二種に合格し
た生徒は全員第一種も受験するのですか。

（千葉先生）全員ではありません。希望する生徒だけで、
毎年４・５人くらいが第一種を受験してい
ます。

陸斗さんと晴仁さんはなぜ第一種も受験しようと思った
のでしょうか。

（陸斗さん）せっかく試験勉強を教えてくれる先生がい
るので、それなら在学中にとっておいたほ
うが良いと思い受けることにしました。

（晴仁さん）僕も同じ理由です。それと、将来仕事をす
るうえでも第一種をとっておいたほうが良
いと思ったので、受けようと思いました。

確かに今であれば試験勉強に時間をとれるし、分からな
いことがあればいつでも先生に教えていただけますね。
第一種は就職して仕事をしながら受験する方が多いです
が、仕事をしながらだと勉強する時間もなく、難しいと
いう話をよく聞きます。お二人とも心得ていますね。そ
うしますと、お二人とも進路は電気工事関係の会社への
就職が希望ですか。

（晴仁さん）僕は関東電気保安協会への就職を希望して

を考え電気のほうが良いと思い、電気を学
ぼうと思いました。

（晴仁さん）小学生の時に理科の授業で電気を学んだ時
に面白いと思い、その時からずっと電気の
事が好きで、中学１年生の時には電気に係
わる仕事がしたいと思っていました。それ
で電気を学ぼうと思いました。

小学生の時に興味を持ったのですね。やはり子供の時の
興味は将来に影響を与えますね。

（千葉先生）それは本当に思います。そうしたこともあ
るので、高校側としても中学生だけでなく
小学生にも興味を持ってもらうため、夏休
みなどに小学生を対象とした「ふれあい体
験」を各学科の特色を生かした形で行って
います。

います。将来的には第三種電気主任技術者
の資格も取りたいと思っています。ただ、
電験三種の試験問題を見てみたらさっぱり
わかりませんでした。

（陸斗さん）僕は進学を希望していて、電機大学の理工
学部を目指しています。大学で電気につい
てもっと深く勉強して、将来は電気に係わ
る仕事に就きたいと思っています。

（千葉先生）個人的には彼（陸斗さん）には私の後釜と
して電気科の教師になって欲しいと思って
います。大学に行ったら本校で教育実習を
して教師になってもらい、これからの電気
工事士を育成してくれる人材になってくれ
るのを期待しています。

教え子が将来一緒に教壇に立つということがあれば、先
生としてそんな嬉しいことはないですね。

当工組では高校生の皆さんに電気工事業界を知っていた
だくために「電気工事業界理解促進研修会」を毎年開催
していますが、昨年開催した時にお二人は参加されまし
たか。

（千葉先生）本校では１年生に参加させているのですが、

高等学校紹介
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二人が１年生の時はコロナの影響で研修会
が中止になってしまったので参加すること
ができませんでした。

そうだったんですね。もし研修会に参加していたら、
お二人とも電気工事業界にきてくれたかもしれないですね。
とても残念です。
（千葉先生）そうかもしれないですね。（笑）

続いて、２年生の佐藤那
とも

香
か

さんと三田藍
あい

梨
り

さんにもお話
を伺います。先ほどまで二種の技能試験に向けて練習を
していましたが、技能のほうはいかがですか。

（佐藤さん）男子に比べると力がないので、工具の扱い
とかは苦労しています。あと手先が器用で
はないのとガサツなので、粗探しされない
ように綺麗に完成させなさいとよく先生に
注意されます。

（三田さん）私は予想外なことが起ると頭が真っ白にな
ってしまうことがあって、例えば一つ前の
手順で電線の長さを間違えたんじゃないか
と気になったりすると、固まって動きが止
まってしまうことがあります。

お二人はなぜ高校で電気を学ぼうと思ったのでしょうか。
（佐藤さん）元々は秩父農工の演劇部に入りたかったの

が秩父農工を選んだ理由です。その中で電
気システム科を選んだのは、秩父農工の文
化祭でやっていた電子オルゴール作りに小
中学生の時に参加したことがあり、それが
すごく楽しかったので電気に興味を持ちま
した。植物や料理に興味がないというのも
ありますが（笑）。

強豪の演劇部に入りたかったのが理由だったんですね。
（佐藤さん）今年は秩父事件を題材にした演劇で関東大

会で最優秀賞を受賞し、鹿児島で開催され
る夏の全国大会にも出場します。私はまだ
２年なので中々出られるチャンスは少ない

のですが。
（三田さん）私は、自宅が秩父高校のほうが近いので迷

ったのですが、小学生の頃から秩父農工の
文化祭によく来てとても楽しいところだ
なと思っていて、小さい頃から身近で楽し
かった秩父農工に進学することにしまし
た。電気システム科を選んだのは、幼稚園
の頃親に送り迎えをしてもらっているとき
に、踏切で電車が通るのをよく見ていて電
車が好きになりました。それから電車を動
かす電気って何なんだろうというところか
ら電気に興味を持ったのがきっかけで電気
を学ぼうと思いました。

やはり小さい頃の興味がきっかけなんですね。
（三田さん）趣味が料理なので料理系の学科の選択肢も

あったのですが、成長してから持った趣味
よりも、子供の時一番最初に感じたワクワ
ク感というのが大きく、それがきっかけで
ものづくりが好きになったということもあ
ります。

女性のお二人から見て、電気工事業界にはどのようなイ
メージを持っていますか。

（佐藤さん）工事現場に入ると休みが全然なくて、体力
的にもかなりきつそうなイメージがありま
す。女性でもできるのかなって。

（三田さん）通学の時に電線の工事をしている方を見か
けますが、この暑いなかでの作業で最近は

高等学校紹介
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ファンの付いた作業服を着ている方も見か
けますが、それでも暑かったり冬は寒かっ
たりで大変だろうなと思います。たまに事
故のニュースとかも見るので危険な仕事の
イメージがあります。

最近では電気工事を含めた建設業界でも女性の活躍が
徐々に増えてきており、これから益々期待されています。
建設現場でも女性専用のトイレや控室ができるなど、現
場環境も整備されてきました。ただ、体力的な不安はあ
ると思いますので、適材適所で女性が得意な分野で活躍
していくことは十分に可能かと思いますが、業界として
まだまだ改善しなければならないことは多いと思います。

今の時点で考えている進路は何ですか。
（佐藤さん）進学を希望しています。入学当初は演劇の

専門学校も考えていたのですが、今は電気
系の大学に進学しようと思っていて、これ

から色々な大学のオープンキャンパスを見
てみようと思っています。

（三田さん）進学・就職どちらも良いかなと思っていま
すが、どちらかと言えば進学寄りです。私
も最初は電気以外の進路を考えていたので
すが、最近、自分の好きなことと電気の両
方が関わる仕事を見つけて、その道に進め
たら素敵だなと思い始めています。

将来就職は地元でという思いはありますか。
（佐藤さん）私は東京に行ってみたいです。
（三田さん）私はやりたいことができるのであればどこ

でも構いません。
最近の学生は地元を離れたがらないとよく聞きますが、
お二人はそうではないのですね。是非、希望する進路の
実現に向けて頑張ってください。
生徒の皆さん、今日はありがとうございました。

インタビューを受けてくれた三田藍梨さん（左）と佐藤那香さん(右）

最後に、千葉先生にお伺いいたします。今後組合に期待
することなどはありますでしょうか。

毎年、電気工事士技能試験の練習用に材料を提供いた
だき現場は非常に助かっております。引き続きご支援い
ただけるとありがたいです。また、２月には２年生を対
象に職場見学を実施しています。昨年、電気システム科
では電気工事現場の見学会を地元の共和電機㈱様（秩父
支部組合員）に依頼して実施しました。生徒からもとて
も好評でしたので、継続してできればと考えています。
先ほど、実際に生徒の皆さんが資格の取得に向けて一生
懸命頑張っている姿を見ることができてうれしく思い
ます。是非、全員に合格していただきたいです。組合
としても、今後も多くの生徒さんに電気工事士の資格を
取得していただき、一人でも多く電気工事業界に入って
いただけるように引き続き協力させていただきたいと思
います。

　先生、生徒の皆様には、放課後や補講中のお忙しい中、
取材に御協力いただきありがとうございました。
　秩父農工は、目指したい職業人になるために自分に合
った学科で実践的な学習ができ、様々な資格の取得を通
じて即戦力となる人材を育てていることを知ることがで
きました。また、生徒の皆さんが挨拶もしっかりしてい
て、学業だけでなく、基本的な生活態度などもしっかり
指導されていることが伝わってきました。
　今回の取材を通して、秩父農工が地域社会の一つとし
て、様々な形で地域の方や企業と繋がり、地域に信頼さ
れ愛されている高校ということが分かりました。
今後も、秩父農工科学高校から優秀な技術者たちが数多
く育成され、生徒の皆さんが将来地元秩父や県内外で幅
広く活躍されることを期待しています。

高等学校紹介
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支部・組合員のひろば

志木支部
東京電力パワーグリッド㈱川越支社長から感謝状を授与

志木支部（川井喜一郎支部長）は、この度、ホー
ムサポート(送客)業務のスムーズな導入と協力体制
の調整に対して、東京電力パワーグリッド㈱川越支
社から感謝状が授与されました。

当日は、志木支社技術サービスグループから川井
支部長へ感謝状が手渡されました。

昨年から開始したホームサポートも、住電工セン
ター協力店の迅速な対応で順調に業務を進めており
ます。

今回の感謝状は今後の活動に於いての大きな励み
となりました。

青年部会
青年中央会の副会長に東松山支部の江野氏
埼玉県中小企業団体青年中央会は６月９日（金）

にさいたま市大宮区の大宮サンパレスで「埼玉ＵＢ
Ａ第48期通常総会」を開催し、青年部会から小島
昇会長と江野一政顧問理事の２名が参加しました。

通常総会では、令和４年度事業報告及び決算報告、
令和５年度事業計画案及び収支予算案、役員の選任
等の議案が審議され、満場一致で可決・承認され、
江野顧問理事が副会長に選任されました。

当日は部会長会議や交流懇親会も行われ、異業種
の青年部会員同士で交流を深めることができました。

青年部会
関青連　第12回通常総会に参加
　青年部会は６月17日（土）に開催された「関東電
気工事青年部連合会第12回通常総会」に小島昇会長
以下10名で参加しました。
　通常総会に先立ち開催された研修会では「ＤＸ
の波に乗り遅れるな！～電子帳簿保存法対応編～」
をテーマに行われ、参加者は真剣に聞き入ってい
ました。

通常総会では任期満了に伴う役員改選が行われ、
新会長に細井敬一氏（茨城県）が選出され、埼玉県
からは小島昇会長が理事に、赤池忠徳相談役理事が
監事に選任されました。

令和５年度の事業計画では、「Let’s begin!! ～本
気と笑顔と仲間の輪～」をスローガンとして、「新
規会員の加入促進の強化」や「組合事業における
情報の共有とネットワーク強化」などに取り組ん
でいきます。

草加支部
４年ぶりの親睦旅行

草加支部は６月４日(日）から５日（月）に、４年
ぶりとなる親睦旅行を開催し17名が参加しました。

１日目は横須賀で記念艦「三笠」を見学しました。
明治35年（1902年）に建造された戦艦で、日露戦
争で大活躍した戦艦です。現存する世界最古の鋼鉄
戦艦で、日本遺産の構成文化財に認定されています。

見学後は東京湾フェリーに乗り、千葉県の富津を
目指しました。前々日の大雨の影響もなく穏やかな
船旅を楽しみました。この日は千葉県小湊の鯛の浦
に宿泊しました。

２日目は、グリーンパワー富津太陽光発電所を
見学しました。この発電所は、2016年２月に運転
を開始した出力規模42,210kW（太陽電池モジュー
ル容量）、敷地面積約52万m2のメガソーラーです。
広くてまるで湖がそこにあるように見えました。
　参加者した方からは楽しかったと感想をいただき、
支部長はじめ支部組合員の方の親睦を深める事が出
来ました。

挨拶する江野氏
埼玉県の参加者全員で記念撮影

（前列左から３人目：小島会長）

感謝状を手にする川井支部長 授与された感謝状

太陽光発電所前の集合写真
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久喜支部
親睦ゴルフコンペを開催

６月21日（水）に「令和５年度第１回親睦ゴル
フコンペ」を栃木県足利市の東松苑ゴルフ倶楽部に
て開催しました。

コロナが５類に移行し、今年からようやくコロナ
以前の活動ができるようになり、懇親イベントも復
活しました。

当日は、新明電材㈱幸手営業所長や藤井産業㈱久
喜営業所所長も含め、総勢16名の方にご参加いた
だき、各々が実力を発揮されていました。

ゴルフの後は久喜市内のお店で表彰式及び懇親パ
ーティを開催しました。

雨に見舞われることもなく、４年ぶりの開催とい
う事もあり盛況に終わることができました。

越谷支部
越谷支部チャリティーゴルフコンペを開催

6月30日（金）に、茨城県のフレンドシップカン
トリークラブにおいて社会貢献を目的にチャリティ
ーゴルフコンペを開催しました。

コンペには越谷支部組合員のほか、他支部の組
合員や電材卸商社の方々含め39名が10組に分かれ、
日頃の練習の成果を発揮し元気にプレーしました。

コンペ終了後は場所を変えて懇親会を行い、チャ
リティーで集めた寄付金を村川支部長から吉川市の
中原市長へ贈呈しました。村川支部長は「地元への
貢献は常日頃から考えています。お役に立てれば嬉
しく思います」と述べられました。

続いて、組合員の内助功労者表彰を行い２名を表
彰しました。この表彰は、電気工事業を営んでいる
夫を長年にわたり支えてきた方を支部員の模範とし
て敬意を表して表彰するものです。

最後にコンペの表彰式を行い、親睦を深めて楽し
いチャリティーゴルフコンペとなりました。

コンペ参加者 コンペ参加者

支部・組合員のひろば

24saidenko No.181

所所沢沢 所沢市北中1-193-5
飯飯能能 飯能市緑町16-3
草草加加 草加市青柳6-28-19
春春日日部部 春日部市小渕60-1
坂坂戸戸 鶴ヶ島市脚折町3-5-5
川川越越 川越市新宿町6-32-4
川川口口 川口市芝下2-18-24
大大宮宮 さいたま市北区宮原町4-58-21
浦浦和和 さいたま市中央区新中里4-2-10
朝朝霞霞 朝霞市三原2-17-13
越越谷谷 越谷市東大沢4-27-9
鳩鳩ヶヶ谷谷 川口市南鳩ヶ谷2-9-7
上上尾尾 上尾市二ツ宮912-1
熊熊谷谷 熊谷市赤城町3-41
岩岩槻槻 さいたま市岩槻区城町1-4-1
久久喜喜 久喜市久喜東5-8-45
ふふじじみみ野野 ふじみ野市滝1-2-14
東東松松山山 東松山市石橋104-6
本本庄庄 本庄市西富田271-4
ささいいたたまま さいたま市緑区松木1-6-13

埼埼玉玉県県内内２２００営営業業所所トシン電機株式会社

※詳しくは担当営業マンに

ご確認下さい。

～～ 組組合合員員様様専専用用特特典典 ～～

①①共共同同購購買買かかららののおお買買上上げげととおお支支払払いい

②②首首都都圏圏ののトトシシンン電電機機各各営営業業所所でで

材材料料ををキキャャッッシシュュレレススででおお引引取取りり

③③１１社社様様、、毎毎月月５５００万万円円ままででごご利利用用

いいたただだけけまますす

便便利利なな『『ささいいででんんカカーードド』』

をを ごご活活用用くくだだささいい

当社は働き方改革を推進中です

埼玉県電気工事工業組合
共同購買専用カード

さいでんカード
組合員名

コード

支部 有効期限

ﾄﾄｼｼﾝﾝﾃﾃﾞ゙ﾝﾝｷｷｺｺｳｳｼｼﾞ゙ （（ｶｶﾌﾌﾞ゙））

A001-01
ｵｵｵｵﾐﾐﾔﾔ 25-02

06212345

℡04-2922-1311
℡042-973-8591
℡048-933-7211
℡048-753-3655
℡049-287-6861
℡049-247-4611
℡048-262-8711
℡048-668-6411
℡048-832-9871
℡048-460-0100
℡048-969-0811
℡048-288-7241
℡048-779-6656
℡048-599-1531
℡048-749-7851
℡0480-29-3455
℡049-278-7150
℡0493-21-7301
℡0495-25-4530
℡048-762-7295



①所属支部　　　②代表者氏名　③生年月日　　④住　所　⑤電話番号　　⑥FAX番号

⑦主な工事内容　⑧企業方針　　⑨趣　　味　　⑩加入日　⑪加入紹介者　⑫組合に入って一言

新規加入組合員紹介

ホタル電工
①浦和支部
②岡澤　孝治
③昭和56年５月18日
④〒337-0014 さいたま市見沼区大谷233-2
⑤090-6470-9840
⑥なし
⑦住宅、低圧電気工事
⑧ノースマイル、ノーフューチャー
⑨ボディメイキング、ポタリング
⑩令和５年（2023年）８月１日
⑪浦和支部　アサノ電設株式会社　浅野　浩二 様
⑫安全第一をモットーにお客様に寄添った工事･接客を行います。

株式会社アルミック
①熊谷支部
②木村　勤
③昭和58年３月15日
④〒360-0022 熊谷市戸出542
⑤048-594-6934
⑥048-594-6935
⑦電気設備工事全般
⑧日々、経験と技術を積み重ねてまいります。
⑨海釣り、ゴルフ
⑩令和５年（2023年）８月１日
⑪熊谷支部　株式会社エーステクニカ　大澤　智章 様
⑫一組合員として皆様と親睦を深めていきたいと思います。

株式会社北斗電工
①熊谷支部
②井上　順司
③昭和45年４月15日
④〒360-0023 熊谷市佐谷田2005-1
⑤048-579-8611
⑥048-579-8612
⑦工場、倉庫、病院、事務所など
⑧お客様目線に立ち、安全・品質の向上を図る
⑨ゴルフ、スキューバダイビング
⑩令和５年（2023年）８月１日
⑪熊谷支部　株式会社カイゴテック　安部　末明 様
⑫組合員の一員として恥じぬよう努力致します。

株式会社サンキョウ
①浦和支部
②五十嵐　広大
③昭和58年３月18日
④〒338-0837 さいたま市桜区田島3-3-12
⑤048-799-3927
⑥048-799-3928
⑦電気工事、電気通信工事
⑧変化する時を掴んで新しい価値の創出を
⑨魚を捌くこと 
⑩令和５年（2023年）８月１日
⑪浦和支部　アサノ電設株式会社　浅野　浩二 様
⑫自分が出来ることをしっかりと行ってまいります。

シュウワ電気
①熊谷支部
②新井　和秀
③昭和61年８月29日
④〒360-0835 熊谷市大麻生901-3
⑤080-2211-0324
⑥なし
⑦工場、店舗、エアコン
⑧便利でより良い暮らしを安全に届けたい。
⑨飲み屋巡り・旅行
⑩令和５年（2023年）８月１日
⑪熊谷支部　株式会社カイゴテック　安部　末明 様
⑫組合員の一員として仲間を増やして頑張ってまいります。

株式会社エムデーエス
①川越　支部
②森　智博
③昭和50年８月６日
④〒350-1166 川越市藤倉2-12-15　　
⑤049-293-9486
⑥049-293-9487
⑦集合住宅
⑧高い施工技術・品質は信用を生み営業へとつながる
⑨釣り
⑩令和５年（2023年）８月１日
⑪川越支部　支部長　吉野川　裕之 様
⑫今後とも宜しくお願いいたします。
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メールによる情報提供項目（6・7月分）
本部から
の送信日 発簡日 発 簡 者 名 文　　　書　　　名

６月14日 ４月６日（一社）埼玉県電業協会 令和５年度「足場の組立て等作業主任者技能講習」（電業
協会主催）の開催について

６月16日 ６月８日 経済産業省　素材産業課長 労務費、原材料費、エネルギーコスト等の高騰の状況等を
踏まえた対応について

〃 ６月13日 埼玉県　多様な働き方推進課長 2024年問題に対応した働き方改革推進に関する埼玉県事業
の周知について

〃 － 埼玉県　温暖化対策課長 令和５年埼玉県民間事業者CO2排出削減設備導入補助金
（緊急対策枠）について

６月23日 ６月20日 埼玉県　入札課長 「埼玉県建設工事に係る低入札価格調査及び追跡調査の
運用に関する基準の改正について

〃 ６月21日 埼玉県　建設管理課長 埼玉県県土整備部「週休２日制モデル工事」試行要領の改正
について

６月27日 〃 埼玉県　建設管理課長 屋外作業における安全対策の徹底について

７月３日 ６月27日 内閣官房孤独・孤立対策担当室 熱中症対策の一層の強化について

〃 ６月29日 埼玉県　県土整備部長 建設工事従事者の安全及び健康の確保に関する基本的な計画
の変更について

〃 － 埼玉県　温暖化対策課長 民間事業者向けCO2排出削減設備導入補助金（埼玉県）に
ついて

７月６日 ７月３日 国土交通省　建設業課長 技術検定受検資格に関する実務経験の証明について

〃 ７月５日 埼玉労働局長 建設業における時間外労働の上限規制に関する厚労省パン
フレット等のご案内

〃 〃 埼玉労働局　健康安全課長 石綿含有建材の除去等に関する説明会の開催について

７月15日 ７月11日 埼玉労働局長 皮膚等化学物質等に該当する化学物質について

〃 ７月12日 埼玉労働局長
「労働安全衛生規則第12条の５第３項第２号イの規定に基づき
厚生労働大臣が定める化学物質の管理に関する講習等の適用
等について」の改正について

〃 ７月13日（一社）埼玉県建設業協会 「建設業経営講習会（７月）の開催について

７月27日 ７月21日 国土交通省　建設キャリアアップシ
ステム推進室

建設キャリアアップシステムの普及促進の取組に対する
建設関係助成金の周知について

〃 ７月25日（一社）埼玉県建設業産業団体連合会 ドローン体験研修会（４～６回目）の開催について

〃 － 埼玉県　入札審査課長 令和５・６年度建設工事請負等競争入札参加資格審査
【第２回申請(新規・追加)】の受付の周知について

※上記の文書等を各支部に送信してありますので、必要のある場合には確認してください。
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日 月 火 水 木 金 土
8/27 28 29 30 31 9/1 2

3 4 5 6 7 8 9
認 1級電気工事施工管理技士

受験（二次）（1日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第一種電気工事士
学科受験（1日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第一種電気工事士
学科受験（2日目）
9時～
埼玉電気会館

10 11 12 13 14 15 16
講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

認 1級電気工事施工管理技士
受験（二次）（2日目）
9時～
埼玉電気会館

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

認 第一種電気工事士
学科受験（3日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第一種電気工事士
学科受験（4日目）
9時～
埼玉電気会館

17 18 敬老の日 19 20 21 22 23 秋分の日
講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

24 25 26 27 28 29 30
会 三役会議
10時30分～

会 理事会
13時～
埼玉電気会館

認 1級電気工事施工管理技士
受験（二次）（3日目）
9時～
埼玉電気会館

10/1 2 3 4 5 6 7
認 第1回高圧ケーブル技能

認定コース（1日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第1回高圧ケーブル技能
認定コース（2日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第2回高圧ケーブル技能
認定コース（1日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第2回高圧ケーブル技能
認定コース（2日目）
9時～
埼玉電気会館

会 青年部会持ち回り役員会
16時～
志木市

8 9 スポーツの日 10 11 12 13 14
認 2級電気工事施工管理技士

受験（1日目）
9時～
埼玉電気会館

イ 第29回全関技術競技大会
東京都

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

認 第2回2級電気通信工事施工
管理技士受験（一次）（1日目）
9時～
埼玉電気会館

他 第1回　調査員合同研修会
9時～
埼玉電気会館

15 16 17 18 19 20 21
認 2級電気工事施工管理技士

受験（2日目）
9時～
埼玉電気会館

認 第2回2級電気通信工事施工
管理技士受験（一次）（2日目）
9時～
埼玉電気会館

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

認 2級電気工事施工管理技士
受験（3日目）
9時～

会 三役会議
13時～
埼玉電気会館

22 23 24 25 26 27 28
認 第2回2級電気通信工事施工

管理技士受験（一次）（3日目）
9時～
埼玉電気会館

他 第2回　調査員合同研修会
9時～
埼玉電気会館

認 2級電気工事施工管理技士
受験（4日目）
9時～
埼玉電気会館

イ 第35回電気工事業全国大会
福島県

講 第一種電気工事士定期講習
9時45分～
埼玉電気会館

他 第3回　調査員合同研修会
9時～
埼玉電気会館

29 30 31 11/1 2 3 4

9・10月業務スケジュール

認 認定訓練・講習会　　　　　　　　　　　イ イベント

講 第一種電気工事士定期講習　　　　　　　試 資格試験

　 
電気工事業者保安講習会　　　　　　　　他 その他

会 理事会・三役会議・委員会

認定訓練、講習会の詳しい開催スケジュールは組合ホーム
ページでご確認いただけます。
URL: https://www.saidenko.or.jp/training/
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組合員の現況
（令和５年８月１日現在）

区分

支部名

組合員 引込線
工事請
負店数

災害総合
補償制度 グループ共済制度 消防設

備協会
会員数

第三者損害賠償制度

登録 届出 計 加入
事業所

加入率
%

加入不可
事業所

算出基礎
事業所

加入
事業所

加入
口数

加入率
%

同等保険
事業所

算出基礎
事業所

加入
事業所

加入率
%

浦和支部 24 49 73 18 52 71.2 2 71 69 405 97.2 7 11 62 57 91.9 

大宮支部 14 67 81 34 51 63.0 1 80 57 362 71.3 12 15 66 59 89.4 

川口支部 15 60 75 21 61 81.3 1 74 65 410 87.8 3 7 68 64 94.1 

久喜支部 23 41 64 24 49 76.6 2 62 53 379 85.5 3 2 62 54 87.1 

行田支部 19 26 45 17 37 82.2 3 42 37 174 88.1 1 1 44 40 90.9 

熊谷支部 13 32 45 12 27 60.0 0 45 36 146 80.0 3 3 42 37 88.1 

秩父支部 11 22 33 21 22 66.7 1 32 30 160 93.8 1 1 32 28 87.5 

小川支部 10 20 30 5 16 53.3 0 30 23 111 76.7 1 1 29 25 86.2 

川越支部 19 47 66 14 33 50.0 4 62 40 167 64.5 3 4 62 51 82.3 

飯能支部 28 33 61 10 29 47.5 1 60 45 207 75.0 0 3 58 50 86.2 

所沢支部 26 42 68 12 44 64.7 4 64 44 183 68.8 1 0 68 53 77.9 

志木支部 14 44 58 15 35 60.3 5 53 38 193 71.7 0 3 55 47 85.5 

越谷支部 23 50 73 23 62 84.9 1 72 71 306 98.6 4 16 57 55 96.5 

本庄支部 12 30 42 8 11 26.2 4 38 27 62 71.1 0 7 35 29 82.9 

東松山支部 10 17 27 8 17 63.0 0 27 27 79 100 0 1 26 24 92.3 

春日部支部 19 31 50 19 34 68.0 1 49 41 234 83.7 0 0 50 46 92.0 

上尾支部 16 40 56 16 29 51.8 10 46 37 126 80.4 1 4 52 38 73.1 

草加支部 9 44 53 8 30 56.6 2 51 50 206 98.0 3 8 45 36 80.0 

合     計 305 695 1,000 285 639 63.9 42 958 790 3,910 82.5 43 87 913 793 86.9 
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組合員加入・変更・脱退
【新規加入】

加入年月日 支部名 会　社　名 代表者名 住　　　所 電　話 ＦＡＸ

R5.8.1 浦　和 ㈱ サ ン キ ョ ウ 五十嵐広大 さいたま市桜区田島3-3-12 048-799-3927 048-799-3928

R5.8.1 浦　和 ホ タ ル 電 工 岡澤　孝治 さいたま市見沼区大谷233-2 090-6470-9840 －

R5.8.1 熊　谷 ㈱ ア ル ミ ッ ク 木村　　勤 熊谷市戸出542 048-594-6934 048-594-6935

R5.8.1 熊　谷 シ ュ ウ ワ 電 気 新井　和秀 熊谷市大麻生901-3 080-2211-0324 －

R5.8.1 熊　谷 ㈱ 北 斗 電 工 井上　順司 熊谷市佐谷田2005-1 048-579-8611 048-579-8612

R5.8.1 川　越 ㈱ エ ム デ ー エ ス 森　　智博 川越市藤倉2-12-15 049-293-9486 049-293-9487

【会社名変更】

支部名 新 会 社 名 旧 会 社 名 代表者名 住　　　所 電　話 ＦＡＸ

川　口 ㈱ サ ン ミ 興 産 ㈲ サ ン ミ 興 産 佐藤　　仁 さいたま市南区根岸2-22-3 048-711-5358 048-711-5808

【代表者変更】

支部名 会　社　名 新代表者名 旧代表者名 住　　　所 電　話 ＦＡＸ

浦　和 ㈲ 新 藤 電 業 社 新藤　　功 新藤　　弘 蕨市中央5-15-12 048-431-2656 048-431-2656

浦　和 三 洋 電 設 ㈱ 早稲田力也 早稲田一也 さいたま市南区鹿手袋3-22-21 048-864-9204 048-864-6915

志　木 ㈲ 北 斗 電 設 小関　純也 小関　鉄司 志木市中宗岡4-16-20 048-472-0287 048-474-3330

越　谷 ㈲ 大 鶴 電 機 大鶴　　正 戸嶋　一雄 越谷市瓦曽根2-13-3 048-962-5380 048-966-4823

春日部 栄信電気工業㈱ 早川　満義 日永　克弘 さいたま市北区吉野町1-425-14 048-664-4760 048-664-4780

草　加 ㈲ 髙 岸 電 気 商 会 髙岸　俊和 髙岸　康寛 草加市長栄2-46-10 048-941-6627 048-946-6688

【住所変更】

支部名 会　社　名 代表者名 新住所 旧住所 電　話 ＦＡＸ

川　口 ㈱ サ ン ミ 興 産 佐藤　　仁 さいたま市南区根岸2-22-3 川口市小谷場530-2 048-711-5358 048-711-5808

越　谷 総合デンキサービス㈱ 栗原　武司 春日部市八丁目440-14 越谷市弥栄町2-512-52 048-752-0679 048-763-6058

上　尾 ㈱ E A C H 上野　尚德 北足立郡伊奈町内宿台4-256-1 北足立郡伊奈町内宿台5-69 048-728-3710 048-728-3711

【脱退】

脱退年月日 支部名 会社名 代表者名 住　所 電　話 ＦＡＸ

R5.6.30 春日部 山 口 電 気 商 会 山口　年一 北葛飾郡杉戸町下高野1-19 0480-32-2104 0480-34-5099
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１　全日電工連第三者損害賠償制度 （単位：円）

支払日 事　故　内　容 支払金額

６月７日 アンテナの取り付け工事の際、強風によりアンテナが近くに駐車してあった自動
車に倒れ損傷させた。 1 9 3 , 3 5 8  

６月21日 エアコンの移設工事の際、室内機を壁に固定する金具のビスが室内機の熱交換機に
当たり室内機を破損させた。 1 , 2 6 5 , 0 0 0  

７月５日 新築住宅の工事の際、給気口の穴を誤った位置に開け、外壁を破損させた。 5 8 6 , 3 0 0  

２　全日電工連グループ共済制度 （単位：円）

支払日 支　払　内　容 支払金額

６月13日 死亡保険金
加入口数１口 1 , 0 0 0 , 0 0 0  

６月30日 入院給付金
加入口数１口 2 1 , 0 0 0  

７月12日 入院給付金
加入口数３口 1 7 1 , 0 0 0  

７月31日 死亡保険金
加入口数２口 2 , 0 0 0 , 0 0 0  

３　埼電工組災害総合補償制度	  （単位：円）

支払日 事　故　内　容 支払金額

６月23日 歩道を歩行中、自転車が走ってきたため避けようとしたところ歩道の縁石に躓き
転倒し、右肩関節を脱臼した。 役員Ｃプラン 6 6 , 0 0 0  

６月27日 バランスを崩して階段から落下し、第12腰椎を圧迫骨折し後遺障害となった。
役員Ｂプラン 2 , 2 8 0 , 0 0 0  

６月30日 会社で作業材料の準備の際、廃材で右足を切創し、結節性多発動脈炎となった。
従業員Ｂプラン 9 0 , 0 0 0  

７月18日 足場から転落して死亡した。
従業員Ｃプラン 6 , 0 4 0 , 0 0 0  

７月21日 自動車で走行中、左脇道から右折してきた乗用車と衝突し、頸椎、腰椎、背部を
捻挫した。 役員Ｃプラン 6 , 0 0 0  

７月26日 特定感染症（新型コロナウイルス）に感染した。
従業員Ｂプラン 7 0 , 0 0 0  

〃 特定感染症（新型コロナウイルス）に感染した。
役員Ａプラン 1 4 0 , 0 0 0  

４　埼電工組医療共済制度	  （単位：円）

支払日 支　払　内　容 支払金額

４月19日 主契約入院給付金・短期入院給付金 1 5 , 0 0 0  

６月30日 主契約入院給付金・短期入院給付金・手術給付金 2 1 5 , 0 0 0  

７月５日 短期入院給付金・手術給付金 6 6 , 0 0 0  

各種保険支払概要
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埼玉県電気工事工業組合の組合員の皆さまへ

貴社のますますの
安定と発展のために…

災害総合補償制度の
団体総合生活補償保険（標準型）

ご案内
保険期間：2023 年 8月1日午後 4時～ 2024 年 8月1日午後 4 時まで 1年間

役員・従業員・
下請負人の

皆さまを

まとめて補償
する

昨年度
約700社の皆さまに

ご加入いただいております。
過去 3 年間で業務中から日常生活まで 240件の事故で皆さまの 
お役に立ちました
過去 3 年間の保険金お支払額 < 支払予定額を含む >4,346 万円

2023年度版

埼玉県電気工事工業組合

この保険契約に関する個人情報について、引受保険会社が次の取扱いを行うことに同意のうえお申し込みください。

特　　　長

１. 埼電工組ならではの割引率（最大35.2％割引！！）

２. 保険料は全額損金処理が可能！！（2023年3月31日現在）

３. 入院、通院とも１日目から補償！！

４. 政府労災の認定とは関係なくスピーディーな保険金支払い！！

５. 仕事中のみならず日常生活のおケガも24時間補償対象です。

【個人情報の取扱いについて】
この保険契約に関する個人情報は、引受保険会社がこの保険引受の審査および履行のために利用するほか、引受保険会社およ
びMS＆ADインシュアランス グループのそれぞれの会社（海外にあるものを含む）が、この保険契約以外の商品・サービスのご
案内・ご提供や保険引受の審査および保険契約の履行のために利用したり、提携先・委託先等の商品・サービスのご案内のた
めに利用することがあります。ただし、保健医療等のセンシティブ情報（要配慮個人情報を含む）の利用目的は、法令等に従い、
業務の適切な運営の確保その他必要と認められる範囲に限定します。
また、この保険契約に関する個人情報の利用目的の達成に必要な範囲内で、業務委託先（保険代理店を含む）、保険仲立人、医
療機関、保険金の請求・支払いに関する関係先等（いずれも海外にあるものを含む）に提供することがあります。
詳細は、三井住友海上ホームページ（https://www.ms-ins.com）をご覧ください。
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電気工事技術講習センター
http://www.eei.or.jp〒１０５ー０００４ 東京都港区新橋４－７－２（６東洋海事ビル４階）

ＴＥＬ：０３－３４３５－０８９７ 　ＦＡＸ：０３－３４３５－０８２８

実施協力団体：全日本電気工事業工業組合連合会　日本電気協会

一般財団法人

登録されていない方は、まず登録を！登録いただきますと受講期限３カ月前までに講習をお知らせいたします。

（指定講習機関第１号）

は今すぐＷＥＢで！登録 受講

定期講習へ行こう！定期講習へ行こう！

全日電工連 電気工事技能競技全国大会

　　　　スキルチャンピオン　

第１回チャンピオン

泉谷　祐真

第２回チャンピオン

小栁　剛之

第２回女性の部

チャンピオン

前田　宏枝

定期講習へ行こう！
「（指定講習機関第１号）電気工事技術講習センター」で受講しましょう！

２５年以上の
講習実績

全国47都道
府県、複数の
地域で開催

豊富な経験を
もつ講師陣に
よる対面講義

マイページから
技術情報閲覧
サービス

最新情報
事故事例が
豊富なテキスト

第一種電気工事士のみなさまへ

５年に一度の定期講習をお忘れなく！
第一種電気工事士の方は、免状交付日から5年以内、その後は前回受講日から5年

以内に講習を受講することが電気工事士法により定められています。

電気工事技術講習センターが選ばれる理由電気工事技術講習センターが選ばれる理由電気工事技術講習センターが選ばれる理由

実績№１はここにある！
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富士見市
表紙写真： 水子貝塚の竪穴住居（復元）　富士見市立水子貝塚資料館提供

水子貝塚は、明治27年（1894年）に発見され、昭和13年
（1938年）から数回にわたる発掘調査により約160メートル
径の環状に約70の小貝塚が分布していることが確認された。
小貝塚の貝層下からは竪穴住居跡とともに多くの土器など
が出土している。　国指定史跡

埼玉県電気工事工業組合　広報誌埼玉県電気工事工業組合　広報誌


